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MANDATO 2021-2025 1 

ACTA Nº 4 / 2021 - ASSEMBLEIA DA  2 

UNIÃO DE FREGUESIAS DE BOMBARRAL E VALE COVO 3 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 4 

----------Aos vinte e dois dias do mês de Dezembro do ano de dois mil e vinte e um, 5 

nesta Sede da União das freguesias de Bombarral e Vale Covo, na Rua Luís de Camões 6 

nº 2, na Vila de Bombarral, reuniu a Assembleia da União de Freguesias em reunião 7 

ordinária pelas 21h00. ---------------------------------------------------------------------------------- 8 

----------Presentes, o Presidente da assembleia Mário Rui Silvestre Ribeiro, 1ª 9 

Secretaria Jessica Anna Ligeia Van Acker, a 2º secretária Carolina Viola, os membros, 10 

Ana Paula Patrício, André Perdigão Carvalho, José Mil Homens Ferreira, Carla Sofia 11 

Beco Paulo, Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões, José Carlos Ramalhete, Luis Daniel 12 

Silva, Cristina Loureiro, Catarina Sofia Correia Gomes, Hugo Ricardo Francisco Filipe, 13 

bem como os elementos do executivo, Sérgio Manuel Silva Duarte, presidente, Nuno 14 

Ricardo Ferreira Figueiredo, tesoureiro, Maria Conceição Espírito Santo, secretária, 15 

José Eduardo Alexandrino, vogal e Luísa Alexandra Gonzaga Teixeira da Silva, vogal.-- 16 

-----------O membro Luis Nobre pediu a substituição, justificando a falta por motivos 17 

de vida particular. ---------------------------------------------------------------------------------------- 18 

----------Por não haver mais assuntos passou-se de imediato à ordem de trabalhos.---- 19 

----------Ordem de trabalhos: -------------------------------------------------------------------------- 20 

1 – Intervenção do público (nos termos do nº 1 do artigo 49 da Lei 75/2013 de 12 de 21 

Setembro):-------------------------------------------------------------------------------------------------  22 

----------Não havendo presente público para usar da palavra, o presidente da 23 

assembleia da UFBVC passou para o ponto 2 da ordem de trabalhos. --------------------- 24 
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2 – Período antes da ordem do dia (nos termos do artigo 52º da Lei 75/2013 de 12  25 

de Setembro):---------------------------------------------------------------------------------------------  26 

----------O membro da assembleia Hugo Ricardo Francisco Filipe em representação da 27 

bancada do CDS questionou se o funcionário da União de Freguesias realizou 28 

trabalhos fora das suas competências na UFBVC e dentro do horário laboral. Mais 29 

sugeriu que, devido à situação de pandemia que vivemos e de forma a manter 30 

informados os fregueses do que se passa na UFBVC, as futuras assembleias de 31 

freguesia fossem emitidas em directo no Facebook e possibilitar aos fregueses de 32 

intervirem de uma forma remota.-------------------------------------------------------------------- 33 

---------O Presidente da União de Freguesias respondeu que não teve conhecimento 34 

do funcionário da UFBVC ter realizado qualquer trabalho extra dentro do horário 35 

laboral sem seu consentimento. Em resposta à proposta colocada, referiu que a CMB 36 

transmitiu a sua última assembleia em direto, situação que levantou questões legais 37 

e acarretou custos financeiros adicionais, tendo havido uma participação muito 38 

reduzida dos munícipes.-------------------------------------------------------------------------------- 39 

---------O Presidente da Assembleia Mário Rui Silvestre Ribeiro propôs remeter o 40 

assunto da transmissão em directo das assembleias de freguesia para o ponto 7 da 41 

ordem de trabalhos, de apreciação e votação do regimento da assembleia de 42 

freguesia.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 43 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões felicitou a 44 

UFBVC pelas iluminações de Natal colocadas em ambas as instalações da junta. 45 

Mencionou que na povoação do Estorninho encontravam-se 3 placas toponímicas no 46 

chão (Rua de Baixo, Rua da Fonte e Rua dos Barros) e na Rua da Passagem mantem-47 

se degradada a proteção da valeta. Mais sugeriu que fossem utilizadas as vitrinas 48 

propriedade da UFBVC existentes nas diversas povoações para a publicitação das 49 
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datas das assembleias de freguesia. Em relação às vitrinas, referiu que estas deveriam 50 

ser limpas e retirados os documentos obsoletos, sendo necessário realizar uma 51 

manutenção na vitrina existente na Praça da República e a remoção de uma vitrina 52 

obsoleta na localidade de Famões.------------------------------------------------------------------- 53 

3 – Aprovação da ata da sessão anterior:--------------------------------------------------------- 54 

----------Foram feitas as alterações necessárias e colocada à votação a ata da sessão 55 

anterior (Ata nº3/2021), tendo a mesma sido aprovada por maioria, ficando fora da 56 

votação os eleitos Carolina Viola, Ana Paula Patrício, André Perdigão Carvalho, Carla 57 

Sofia Beco Paulo, José Carlos Ramalhete, Luis Daniel Silva, Cristina Loureiro, Catarina 58 

Sofia Correia Gomes, Hugo Ricardo Francisco Filipe por não terem estado presente na 59 

referida assembleia.------------------------------------------------------------------------------------- 60 

4 - Apreciar informação escrita do presidente da U.F. Bombarral e Vale Covo acerca 61 

da actividade desta e da situação financeira da freguesia (nos termos da alínea e) 62 

do nº 2 do artigo 9º da Lei 75/2013 de 12 de Setembro):-------------------------------------63 

---------O Presidente da União de Freguesias fez uma breve descrição da actividade 64 

realizada pela UFBVC no período de 13 Outubro a 10 de Dezembro e instou os 65 

membros da assembleia de freguesia a relatarem quaisquer situações que entendam 66 

ser necessárias para a melhoria da UFBVC. Seguidamente apresentou brevemente o 67 

documento relativo à situação financeira, referindo que tem sido um ano de grandes 68 

investimentos, nomeadamente no armazém da UFBVC, que será concluído no ano de 69 

2022. Mais referiu que a Câmara municipal do Bombarral vai oferecer à UFBVC uma 70 

carrinha de 9 lugares. Mais referiu que ocorreu um problema no trator da UFBVC, 71 

situação recorrente (no anterior mandato ocorreram 3 avarias) que levou a que o 72 

executivo da UFBVC fizesse uma reclamação ao fabricante. Finalizou referindo que vai 73 

ter de ser repensada a frota e os recursos da UFBVC na altura de discussão com CMB 74 
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sobre a transferência de competências, sendo intenção deste executivo promover 75 

reuniões com as diversas bancadas representadas na assembleia da UFBVC para haver 76 

um consenso e melhor servir os interesses dos fregueses.------------------------------------ 77 

----------O membro da assembleia Hugo Ricardo Francisco Filipe questionou quem 78 

realizou a limpeza da Rua Madre de Deus e se foi a pedido da CMB.----------------------- 79 

---------O Presidente da União de Freguesias referiu que quando a UFBVC tem 80 

conhecimento de algum trabalho que é necessário realizar na união de freguesias, é 81 

entendimento do executivo que devem ser resolvidos os problemas dos fregueses, 82 

sendo, no entanto, previamente questionada a CMB sobre a possibilidade desta 83 

intervir atempadamente.------------------------------------------------------------------------------- 84 

5 – Apreciação e votação das Grandes Opções do Plano, da Proposta de Orçamento 85 

e Mapa de Pessoal para o ano de 2022:----------------------------------------------------------- 86 

---------O Presidente da União de Freguesias apresentou os documentos que vão ser a 87 

base de trabalho da UFBVC para o ano de 2022. Mais referiu que existem algumas 88 

limitações orçamentais devido ao investimento realizado na construção do armazém, 89 

tendo nomeadamente sido retirado alguma verba em algumas rúbricas, como por 90 

exemplo trabalhos por avença, que irão ser repostas e reforçadas após a integração 91 

do saldo de gerência com a aprovação da Revisão Orçamental nº 1. Relativamente ao 92 

mapa de pessoal, o executivo da UFBVC optou por neste momento o manter 93 

inalterado, apesar de serem necessários mais recursos humanos, pois qualquer 94 

alteração obrigaria a uma cabimentação para todo o ano de 2022. Esta situação será 95 

revista durante o ano de 2022.------------------------------------------------------------------------ 96 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões sugeriu abrir 97 

uma rúbrica no orçamento da UFBVC para utilização em apoios pontuais a famílias 98 

carenciadas.----------------------------------------------------------------------------------------------- 99 
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---------O Presidente da União de Freguesias referiu que a UFBVC tem colaborado com 100 

o banco alimentar e tem havido um esforço para articular e estruturar os diversos 101 

apoios, inclusivamente de particulares que também querem ajudar, através do 102 

levantamento de necessidades e melhor adequação das ajudas dadas aos mais 103 

carenciados.----------------------------------------------------------------------------------------------- 104 

----------O membro da assembleia Hugo Ricardo Francisco Filipe questionou quais 105 

seriam os espaços a intervencionar com a verba colocada na rúbrica de requalificação 106 

de espaços públicos.------------------------------------------------------------------------------------- 107 

---------O Presidente da União de Freguesias referiu que são vários, sendo mesmo 108 

intenção deste executivo reforçar no futuro esta verba, e os mesmos serão indicados 109 

futuramente.---------------------------------------------------------------------------------------------- 110 

----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por maioria, 10 votos a 111 

favor, com um voto contra da eleita Catarina Sofia Correia Gomes (CDU), com duas 112 

abstenções dos eleitos Catarina Simões (PSD), José Carlos Ramalhete (PSD), a 113 

proposta supra.------------------------------------------------------------------------------------------- 114 

----------A presente deliberação foi aprovada em minuta por unanimidade para que 115 

possa produzir efeitos imediatos.------------------------------------------------------------------- 116 

6 – Apreciação e votação do Regulamento Geral de espaços e Caminhos Vicinais da 117 

União de Freguesias de Bombarral e Vale Covo:------------------------------------------------ 118 

---------O Presidente da União de Freguesias referiu que o presente regulamento 119 

transitou do anterior mandato, tendo sido realizadas as alterações sugeridas pelo 120 

eleito Joaquim Marcos Rodrigues Henriques, nomeadamente inserindo a alteração 121 

que as decisões serão tomadas pelo executivo da UFBVC.------------------------------------- 122 

----------O membro da assembleia Hugo Ricardo Francisco Filipe questionou o Artigo 6 123 

alínea e) do regulamento, pois existem muitos caminhos vicinais em que não se 124 
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consegue respeitar a distância mínima de 5 m do eixo da via. Mais questionou a 125 

situação dos madeireiros, no sentido de, apesar de existirem obrigações, não estar 126 

estabelecida no regulamento nenhuma coima para além do valor necessário para 127 

repor a situação inicial do caminho.----------------------------------------------------------------- 128 

---------O Presidente da União de Freguesias mencionou que a intenção do referido 129 

artigo do regulamento é fazer com que as pessoas peçam previamente autorização à 130 

UFBVC caso estejam nestas situações, para que o executivo da UFBVC avalie a 131 

possibilidade da sua realização e que haja uma articulação com os trabalhos a realizar 132 

pela união de freguesias. A intenção deste regulamento será, quando este estiver 133 

publicado em Diário da República, possibilitar à UFBVC apresentar queixa à GNR nas 134 

situações em que o madeireiro não tiver pedido autorização prévia. O objectivo final 135 

da UFBVC é que sejam repostas as condições de transitabilidade dos caminhos, sendo 136 

necessário a existência deste regulamento para se poder atuar.--------------------------- 137 

----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por maioria a proposta 138 

supra.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 139 

----------A presente deliberação foi aprovada em minuta por unanimidade para que 140 

possa produzir efeitos imediatos.------------------------------------------------------------------- 141 

7 – Apreciação e votação do Regimento da Assembleia de Freguesias para o 142 

mandato 2021/2025:------------------------------------------------------------------------------------ 143 

----------O membro da assembleia Hugo Ricardo Francisco Filipe apresentou a 144 

proposta para que as futuras assembleias de freguesia fossem emitidas em direto no 145 

Facebook e possibilitar aos fregueses de intervirem de uma forma remota, situação 146 

que já ocorre em outras freguesias do país, por exemplo de Loures e Lisboa.------------ 147 

----------O membro da assembleia Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões referiu que 148 

seria necessário avaliar primeiro os custos inerentes a esta possibilidade, não sendo 149 
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comparável a UFBVC com as referidas, nem em dimensão, orçamento ou possíveis 150 

visualizações.---------------------------------------------------------------------------------------------- 151 

----------O membro da assembleia José Carlos Ramalhete referiu não concordar com a 152 

proposta do eleito Hugo Filipe, pois as Atas das assembleias encontram-se disponíveis 153 

no site na UFBVC, havendo sempre a possibilidade de qualquer freguês intervir antes 154 

do início da ordem de trabalhos de cada assembleia de freguesia. Mais propôs que 155 

fosse alterado o Artigo 2º do regimento no sentido do agendamento das assembleias 156 

de freguesia serem marcadas com uma antecedência mínima de um mês para melhor 157 

coordenar estas com a vida profissional dos elementos da assembleia.------------------- 158 

---------O Presidente da União de Freguesias referiu que a assembleia deveria decidir 159 

se seria necessário a criação de uma comissão para discussão do regimento e este ser 160 

aprovado numa assembleia de freguesia posterior. Quanto à transmissão via 161 

Facebook, sugeriu que a melhor solução seria, se necessário, a realização das 162 

assembleias de freguesia num local mais amplo, para garantir melhores condições de 163 

segurança e distanciamento social. Em relação à marcação das datas das assembleias 164 

de freguesia, sugeriu que, após a marcação anual pela Câmara Municipal do 165 

Bombarral das assembleias municipais de 2022, fosse agendadas todas as 166 

assembleias de freguesia de 2022.------------------------------------------------------------------- 167 

-----------Foi realizada a votação da proposta do eleito Hugo Filipe de transmissão em 168 

direto das assembleias de freguesia no Facebook, tendo sido reprovada por maioria, 169 

com 1 voto a favor do eleito Hugo Filipe (CDS) e 12 votos contra dos eleitos Mário Rui 170 

Silvestre Ribeiro (PS), Jessica Anna Ligeia Van Acker (PS), Carolina Viola (PS), Ana Paula 171 

Patrício (PS), André Perdigão Carvalho (PS), José Mil Homens Ferreira (PS), Carla Sofia 172 

Beco Paulo (PS), Catarina Isabel Pinheiro Vilão Simões (PSD), José Carlos Ramalhete 173 
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(PSD), Luis Daniel Silva (PSD), Cristina Loureiro (PSD), Catarina Sofia Correia Gomes 174 

(CDU), a proposta supra.-------------------------------------------------------------------------------- 175 

-----------Feita a votação deste ponto o mesmo foi aprovado por maioria, com 12 votos 176 

a favor dos eleitos Mário Rui Silvestre Ribeiro (PS), Jessica Anna Ligeia Van Acker (PS), 177 

Carolina Viola (PS), Ana Paula Patrício (PS), André Perdigão Carvalho (PS), José Mil 178 

Homens Ferreira (PS), Carla Sofia Beco Paulo (PS), Catarina Isabel Pinheiro Vilão 179 

Simões (PSD), José Carlos Ramalhete (PSD), Luis Daniel Silva (PSD), Cristina Loureiro 180 

(PSD), Catarina Sofia Correia Gomes (CDU) e 1 voto contra do eleito Hugo Filipe (CDS), 181 

a proposta supra.----------------------------------------------------------------------------------------- 182 

----------A presente deliberação foi aprovada em minuta por unanimidade para que 183 

possa produzir efeitos imediatos.-------------------------------------------------------------------- 184 

----------O Presidente da assembleia Mário Rui Ribeiro terminou desejando a todos os 185 

membros da assembleia e suas famílias um bom Natal.---------------------------------------- 186 

----------Sem outros assuntos a acrescentar foi dada como encerrada a assembleia 187 

pelas 23h00, da qual se lavrou a presente ata e eu 1ª Secretaria Jessica Anna Ligeia 188 

Van Acker da Mesa da Assembleia a minutei e escrevi. ---------------------------------------- 189 

 190 

Presidente: ___________________________________________________________ 191 

 192 

1º Secretária: _________________________________________________________ 193 


